

LEITBILD

der Evangelisch-Lutherischen
Kirchengemeinde
Cloppenburg



Leitbild der Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg

Als Einheit in Verschiedenheit lebt die Evangelisch-lutherische Kirchengemeinde Cloppenburg den Auftrag, das Evangelium in Wort und Tat auszubreiten. Dabei lässt sie sich tragen von dem Satz des Apostels Paulus, den sie mit dem Schwedenheim übergeben bekam: „Wir sind nicht Herren über euren Glauben, sondern wir sind Gehilfen eurer Freude, denn ihr steht im Glauben“ (2 Kor 1,24).

Leitsätze

1. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg nimmt das Priestertum aller Getauften ernst.

- Die Kirchengemeinde ist die Gemeinschaft der evangelisch Getauften.
- Die in der Leitung der Gemeinde und ihrer Gruppen Verantwortlichen nehmen den einzelnen Getauften in seinem Handeln, durch das der Glauben ausgebreitet und gestärkt wird, ernst.
- Die Gemeinde Cloppenburg lässt allen Menschen die Freiheit, unterschiedlich zu sein und zu glauben. Sie geht respektvoll mit Andersgläubigen um und lädt sie als Gäste und Mitwirkende in ihrem Gemeindeleben ein.

2. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg vertraut darauf, dass die Getauften bereits eine Geschichte mit Gott haben.

- Wer mit dem Verkündigungsdienst in der Kirchengemeinde betraut ist, lehrt aber belehrt nicht. Wo immer möglich, wird das, was an Glauben schon im Wachsen ist, wahrgenommen und gefördert.
- Forderungen und Bedingungen werden an Gemeindeglieder nur gestellt, wo es der Glaube an Jesus Christus, wie er in den Bekenntnisschriften bezeugt ist, oder die Ordnungen der Evangelischen Kirche gebieten.

3. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg ist ein Ort der Geschwisterlichkeit und der Toleranz.

- Die Unterschiedlichkeit der verschiedenen Lebens- und Glaubensauffassungen innerhalb der Gemeinde ruft Spannungen hervor, die wir, so gut wir können, aushalten.

- Unterschiedlichkeit birgt in sich die Chance zur Bereicherung. Diese Bereicherung zu entdecken, ist unser Streben.
- Wir legen Wert darauf, dass die Menschen in unserer Gemeinde liebevoll und geduldig miteinander umgehen.
- Miteinander üben wir uns darin, einander zu vergeben und uns vergeben zu lassen.

4. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg fördert die Initiative der Gemeindeglieder.

- Wo es gilt, andere Menschen durch Zuhören, Zuspriechen und konkrete Hilfe zu unterstützen, sind die Gemeindeglieder in der Regel die zuerst und am häufigsten Handelnden.
- Die Verantwortlichen in der Gemeinde erkennen dies an. Sie wissen sich in der Pflicht, die Einzelnen bei der gegenseitigen Hilfe zu unterstützen.
- Gleichzeitig achten sie sorgsam darauf, wo diese gegenseitige Unterstützung der Gemeindeglieder nicht ausreicht. Hier entwickeln sie Angebote der Gemeinde. Die Gemeinde stellt hierfür im Rahmen ihrer Möglichkeiten Ressourcen (Arbeitszeit, Räume, Geld) zur Verfügung.
- In gleicher Weise fördert die Gemeinde auch nach Kräften Initiativen in der Gemeindegliederarbeit, die von Gemeindegliedern ausgehen.

5. Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg legt gesteigertes Augenmerk auf Kommunikation dessen, was die Gemeindeglieder und die weitere Öffentlichkeit als bedeutsam erachten.

- Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg geht bewusst mit den Möglichkeiten, sich und ihre Botschaft in klassischen und modernen Medien zu präsentieren, um.
- Sie fördert den Meinungsaustausch innerhalb der Gemeinde und lädt zur aktiven Mitgestaltung des Gemeindelebens ein.

6. Die Verantwortlichen in der Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg laden zur Mitsprache und Mitentscheidung ein.

- Die Ev.-luth. Kirchengemeinde Cloppenburg legt Wert auf Transparenz und verpflichtet sich, die Möglichkeiten der Menschen zur Mitbestimmung auszubauen.



Das Leitbild wurde beschlossen vom Gemeindegkirchenrat am 17. 2. 2016.